



# INSTITUCIÓN EDUCATIVA BARRIO SAN NICOLÁS

Aprobada mediante Resolución N° 014911 del 4 de diciembre de 2015

## ACTIVIDADES DE MEJORAMIENTO ACADÉMICO Y PROFUNDIZACIÓN DE FINAL DE PERIODO

Versión  
Fecha de  
aprobación:

Área/asignatura: Religión		Grado: 8°
Período académico: 1 periodo	Docente: Daniel Gómez Aristizábal	
Competencias: Demostrar la importancia de la dimensión comunitaria como elemento vital para la construcción de sociedad.		
Descripción de las actividades a desarrollar para los estudiantes de <b>mejoramiento académico</b> :		Fecha de presentación o de desarrollo de la actividad:
1. Recepción de taller.		1. De la semana 11 a la semana 13
2. Jornada de explicación del plan de mejoramiento por profundización. -Estudiar el vocabulario de cada tema desarrollado durante el periodo en curso.		2. Durante la clase
3. Sustentación oral por parte del estudiante		3. De la semana 11 a la semana 13
Descripción de las actividades a desarrollar para los estudiantes de <b>profundización académica</b> :		Fecha de presentación o de desarrollo de la actividad:
1. Recepción de taller.		1. De la semana 11 a la semana 13
2. Jornada de explicación del plan de mejoramiento por profundización. -Estudiar el vocabulario de cada tema desarrollado durante el periodo en curso.		2. Durante la clase
3. Sustentación oral por parte del estudiante		3. De la semana 11 a la semana 13

## SOMOS SERES SOCIALES

Dentro de todas las especies conocidas, la humana es quizá la más débil desde el punto de vista físico y la que más tiempo necesita para que una nueva criatura llegue a su estado adulto. Todos los recién nacidos de cualquier especie son seres desvalidos, pero en el caso de la especie humana eso se acentúa.

Esta realidad hace indispensable la existencia no solo de los padres y la familia, sino también de un buen grupo de personas adultas que pueda recibir y acompañar a la nueva criatura. Una vez llegados a la vida adulta, los seres humanos continuamos ligándonos a nuevas personas y grupos en busca de comprensión y comunicación



# INSTITUCIÓN EDUCATIVA BARRIO SAN NICOLÁS

Aprobada mediante Resolución N° 014911 del 4 de diciembre de 2015

## ACTIVIDADES DE MEJORAMIENTO ACADÉMICO Y PROFUNDIZACIÓN DE FINAL DE PERIODO

Versión  
Fecha de  
aprobación:

Cuando decimos que las personas somos seres sociales afirmamos que la relación con los demás y la pertenencia a grupos son elementos fundamentales del ser persona

### **LAS DIFERENTES MANERAS DE PERTENECER A LOS GRUPOS**

Desde que nacemos estamos integrados de forma natural en determinadas agrupaciones. La primera es la familia, pero, junto a ella, pertenecemos también a una determinada raza, a un determinado pueblo o nación, con una lengua y unas costumbres propias. En el proceso de crecimiento, la persona puede ir tomando

decisiones sobre todas estas realidades, pero la pertenencia a este tipo de grupos le viene dada, no la escoge desde el principio

Con el paso de los años, la persona elige en qué lugar quiere vivir y con quien quiere relacionarse. Así van apareciendo los grupos a los que se pertenece por elección libre. Normalmente, las personas buscan en estos grupos desarrollar sus propias ilusiones, aquello que quieren ser. Los amigos, los compañeros de estudio, los grupos en torno a las aficiones o a las creencias son parte del entorno social de las personas.

En la vida adulta aparecen los grupos a los que se pertenece por la actividad profesional y pública. Tampoco en estos casos la capacidad de elección es muy alta.

### **SOMOS CONSCIENTES DE NUESTRA REALIDAD SOCIAL**

En el momento de la pubertad o de la adolescencia, cuando la persona construye su identidad, es importante tomar conciencia de la propia realidad social. En un primer momento, mirando al pasado, para descubrir todo lo que se haya podido recibir, especialmente de la familia y de los primeros amigos. Pero también mirando al presente y al futuro cuando ya van apareciendo las pertenencias por propia elección.

Las relaciones que establecemos y los grupos con los que nos relacionamos son importantes para el desarrollo de nuestra propia identidad.

### **UNA VIDA RECIBIDA**

Gran parte de lo que somos, desde nuestro cuerpo hasta nuestra forma de ser y de pensar, procede de otras personas, nos ha venido dado desde fuera. La vida la vivimos cada uno de nosotros, pero en el fondo es un regalo, es un don.

De nuestros padres y nuestra familia hemos recibido ese don, pero todas aquellas personas que de alguna manera han convivido con nosotros desde que nacimos han participado de este regalo.



# INSTITUCIÓN EDUCATIVA BARRIO SAN NICOLÁS

Aprobada mediante Resolución N° 014911 del 4 de diciembre de 2015

## ACTIVIDADES DE MEJORAMIENTO ACADÉMICO Y PROFUNDIZACIÓN DE FINAL DE PERIODO

Versión  
Fecha de  
aprobación:

Todas y cada una de las personas que han interactuado con nosotros a lo largo de nuestra vida han dejado su huella en nosotros de una u otra manera.

Todo eso que hemos recibido, cada uno de nosotros lo conduce y lo desarrolla a lo largo de la vida a partir, sobre todo, de las elecciones que vamos haciendo. Así se construye nuestra identidad personal.

Por eso es importante acoger nuestra vida, lo que somos, como un gran don que se pone en nuestras manos para que lo desarrollemos en un proyecto de vida que valga la pena.

### NO PODEMOS CRECER SOLES

Esto es así en la vida de las personas porque todos poseemos una dimensión social de apertura, constitutiva de nuestro ser. Nuestra identidad y nuestro ser los construimos cada uno, pero siempre a partir de lo que nos ha venido de fuera y de todas las relaciones que vamos estableciendo a lo largo de la vida.

Sin los demás, sin los otros, sin abrirnos a lo que se nos entrega, no podemos llegar a un auténtico desarrollo personal.

### DIOS, EL "OTRO" QUE NOS VISITA

Esta dimensión de apertura que todas las personas poseemos no se limita a nuestras relaciones humanas. La persona también está abierta a la presencia de Dios. El Dios cristiano también toma la iniciativa y sale al encuentro de las personas para establecer con ellas auténticas relaciones afectivas y espirituales.

Dios también quiere entrar en el círculo de las relaciones que cada persona tiene en su vida. Aceptar esta nueva relación abre un mundo nuevo de posibilidades porque la relación que Dios quiere establecer con los seres humanos siempre busca lo mejor para cada una de las personas.

El ejemplo más claro de cómo es esta relación que Dios quiere establecer con cada persona lo encontramos en el evangelio, en el modo en que Jesús establecía relaciones con todos aquellos con quienes se encontró a lo largo de su vida.



# INSTITUCIÓN EDUCATIVA BARRIO SAN NICOLÁS

Aprobada mediante Resolución N° 014911 del 4 de diciembre de 2015

## ACTIVIDADES DE MEJORAMIENTO ACADÉMICO Y PROFUNDIZACIÓN DE FINAL DE PERIODO

Versión  
Fecha de  
aprobación:

### TALLER

1. Qué relación tiene el título con el resto del documento
2. Saca dos ideas principales del texto
3. Saca dos ideas secundarias del texto
4. Enumera las diferencias más significativas de los seres humanos y las otras especies
5. Qué buscan las personas inicialmente cuando quieren pertenecer a los diferentes grupos
6. Que ocurre cuando deben pertenecer a grupos “obligatoriamente”
7. Describe los diferentes grupos a los que pertenecemos desde nuestro nacimiento
8. De qué manera influyen los otros en nuestra vida.
9. Explica la siguiente frase *Las relaciones que establecemos y los grupos con los que nos relacionamos son importantes para el desarrollo de nuestra propia identidad.*
10. Haz un dibujo que sea alusivo al texto y tema a tratar.